



Lutte contre le tabagisme : un combat européen

Rubrique : actualités - Date : mardi 6 janvier 2004

Sous le titre « Le tabac dans le pif de l'Europe » Libération signale que l'UE travaille à une interdiction totale du tabac dans les lieux publics. Le journal rappelle que le tabac tue 1,2 million de personnes dans toute l'Europe et que la plupart des pays renforcent la lutte contre le tabagisme selon deux axes : la hausse des prix et l'interdiction de fumer dans les lieux publics ainsi que l'information avec une directive européenne qui impose des avertissements sanitaires : « En France , on a opté pour « le tabac tue » , et en Espagne ils ont préféré « le tabac peut tuer » note Didier Jayle, président de la MILDT. Le journal constate en conclusion que « à quelques variantes, chacun passe la vitesse supérieure ».

Le Figaro du 2 janvier signale que les « mesures anti tabac qui se généralisent en Europe atteignent en ce début d'année l'Irlande et les Pays-Bas où il est désormais interdit aux Néerlandais de fumer sur leur lieu de travail et dans les lieux publics ». Le journal qui annonce qu'en Irlande « les fumeurs seront bientôt interdits d'accès aux pubs » indique que plusieurs pays s'orientent vers « une interdiction totale dans les lieux publics, y compris dans les bars et les restaurants ». Un point sur l'élargissement qui « va augmenter la contrebande ». Citant une étude du Centre de taxation et d'investissement internationaux, le journal signale que la contrebande de cigarettes est « déjà un problème important pour plusieurs pays candidats », les écarts de prix entre pays voisins étant parfois importants. Guy Côté, porte parole de Japan Tobacco International, explique « il est demandé aux dix nouveaux Etats membres de relever de manière considérable leurs taxes sur les cigarettes en les multipliant parfois par quatre ou cinq- dans un laps de temps très court ».